

Avanzo hizo la guarnición de Bilbao una vigorosa salida, apoderándose de las posiciones del Alto de Banderas, que abandonaron al saber la retirada de las tropas.

El profeta de la guerra civil en el «Imparcial» dice hoy a propósito del sitio de Bilbao:

«Los carlistas tienen hoy reconocidas sus fuerzas entre Somorrostro y Bilbao; allí tienen también la artillería de que disponen; allí sus fábricas de fundición, sus maestranzas; y arrojados que sean al interior de Vizcaya, se encontrarán entorpecidos como al principio de la guerra, por que en aquella sazón tenían la esperanza de ir avanzando, y este retroceso la mita y sus más lisonjeras ilusiones. Los vizcaínos, especialmente, para quienes Bilbao lo significa todo, recibirán un golpe mortal.

Las operaciones que habrán de emprenderse en breve tienen colosal importancia, y son de trascendencia inmensa.

Ya lo comprenden los mismos carlistas, y han empezado a operar algunos al extremo oriente de Vizcaya; unos 200 caballos y algunos infantes mandados por Balbuena han intentado pasar el Ebro entre Puentelarrá y Miranda, para llamar por esta parte la atención de las tropas. Al saberlo el celoso comandante militar del campamento de Miranda, salió por el camino de Castilla el coronel de Pavía con unos 100 caballos, algunos voluntarios y 200 infantes de León; oyóse desde la villa algún fuego hacia la parte de la Compuña, acentuándose la alarma a las tres de la tarde, diciéndose que los carlistas se dirigían por la carretera en dirección a Miranda, salieron fuerzas por el camino de Espejo a izquierda del Ebro a practicar un reconocimiento, y regresar al anochecer con un carlista herido a consecuencia del fuego habido anteriormente, que produjo a los carlistas, algunas bajas de hombres y caballos continuando el avance la columna del coronel Pavía.

El corresponsal del Gobierno da noticias sobre el Sr. Tobe en su última carta, de la que copiamos las siguientes líneas:

«En el interin el ministro de Marina en el vapor de guerra Gaditano efectuaba un reconocimiento sobre la costa desde este puerto hasta mas al E. del de Pencia aproximándose a la barra de Bilbao tanto como es posible, y desde donde estuvo examinando las cadenas que el enemigo tiene colocadas en la boca de la ria, distinguiéndose ocho de estabones. En la punta de las Arenas y en el malecón que allí existe, se supone tengan una batería de tres piezas, las cuales no son visibles hasta estar bajo ellas, pues aquí las cubre.

En el abra vino a confundirse con el Sr. Tobe el comandante de la goleta Ligera, que se encuentra allí fondeada con objeto de vigilarla, y poco después el de una inglesa que iba con el fin de dar pliegos al cónsul de su nación.

Al doblar la punta de la Galea para dirigirse hacia al E., se divisaron desde el bordo unos 20 ó 30 hombres que á la carrera marchaban, tal vez para observar los movimientos del Gaditano.

A esta expedición acompañaba al señor ministro el brigadier Terreros y el comandante general de la escuadra, navegando en conserva el vapor mercante Cuatro Amigos que viene prestando muy buenos servicios; no tan solo por su gran marcha, cuanto por la paciencia y valor marino de su capitán el Sr. Uriarte.

Esta noche sale con dirección al Norte, á cuyo efecto esta sido destinado, el coronel de ejército comandante de la guardia civil Sr. Travesi.

Hoy ha estado á despedirse del señor ministro de la Guerra, y esta noche sale para Aranjuez, el brigadier Aláñes, encargado de la brigada de carabineros establecida en dicho punto, compuesta de dos batallones y 300 caballos del espresado instituto.

Leemos en la Correspondencia: Ha sido nombrado oficial de la intervención de Almería D. Eusebio del Pozo.

Escribía de Castellón que los elementos cantonales de aquella ciudad, que son la castificalidad de los republicanos allí

conocidos, han visto con amargura, frustrados sus planes deJoinar en las corporaciones populares, gracias á la perspicacia de la nueva autoridad civil que ha sabido evitarlo, con lo cual se habian tranquilizado les liberales, que temieron no ha mucho pudieran existir ciertas inteligencias entre aquellos y los carlistas. Los republicanos de orden estaban al lado de las autoridades y del gobierno prestandoles todo su apoyo, que no es sin embargo mucho, porque en Castellón la masa republicana es federal, y los unitarios son tan escasos como los radicales.

Hasta la hora de cerrar esta edición para provincias no se han recibido noticias del Norte que ofrezcan interés.

Ampliando las noticias que ayer dábamos acerca del motin ocurrido anteayer tarde en la era del Mico, diremos que según lo informes fidedignos que hemos recogido, los promovieron algunas disputas entre varios soldados de caballería de lanceros de Parnesio, artilleros é ingenieros y unos paisanos. Dos guardias de orden público que intentaron poner paz resultaron heridos, el primero de bastante gravedad, teniendo que ser curados en la casa de socorro del segundo distrito. En dicha ocurrencia fueron tambien heridos dos paisanos, uno de bastante gravedad, el cual fué con lucido al hospital de la Princesa siendo arrollado por los grupos y a consecuencia de esto, contuso un niño de cinco años. Los últimos fueron curados tambien en dicha casa de socorro. El ayudante del regimiento de caballería Parnesio acudió al sitio de la ocurrencia con fuerzas y deuvo en su cuartel respectivo á varios soldados del espresado cuerpo, consiguiendo que se restableciera el orden.

El origen de este suceso parece que fué el haberse negado una jóven á bailar con un soldado, verificán solo con un paisano. Las autoridades locales concurrieron tambien, así como las purajas de orden público que se hallaban mas próximas.

PARTES TELEGRAFICAS.

Versalles, 9. La Asamblea ha aprobado por 364 votos contra 325 el impuesto sobre pequeña velocidad.

La emperatriz ha escrito una carta á Emilio Olivier, dándole las gracias con motivo del discurso que habia preparado para su recepción á la academia Francesa.

Londres 9. Los duques de Edimburgo han llegado á Windsor.

El Sr. Gladstone ha renunciado á la dirección del partido liberal.

En la Bolsa se han cotizado: consolidados ingleses, á 92 5/16; exterior español, á 18 15/16.

GACETILLAS.

Suscripción para el socorro de los heridos del Norte.—Acabamos de recibir el primer donativo destinado á tan patriótico objeto por una señora tan noble como caritativa, suscritora á nuestro periódico, en cuya nota de remisión espresa que lo dedica al socorro de los heridos del ejército de la Nación en la guerra con ra los fanáticos partidarios del absolutismo.

Modesto como es el donativo, tanto mayor valor tiene á nuestra vista, porque revela la grandeza de ánimo y el entusiasmo que en todas las clases y sexos produce la idea de ver desaparecer cuanto antes los fanáticos autores de todas las desgracias de la Nación.

Sentimos verdaderamente que la modestia de la interesada nos prive del placer de dar á como er su nombre, á la vez que el que experimentamos al inaugurar con este motivo la publicación de los donativos que iremos recibiendo por consecuencia de nuestras exhortaciones.

Sabemos que las bellas hijas de Almería, sin distinción de clases, preparan objetos análogos con el mismo fin, los que recibirán con igual placer por el patriótico destino á que se dedican. Sin necesidad de nuestro encarecimiento, nos atrevemos sin embargo á presentar como ejemplo á la desconocida señora, para que sirviéndolas de estímulo continuen su misma senda que confiadamente espera-

mos ver que la siguen, así como tambien las demás hijas de esta noble provincia, que igualmente son acoradoras á toda nuestra consideración y respeto.

He aquí los objetos recibidos: Una suscritora.—Una caja de hitas, dos calzoncillos y un paquete de trapos.

Sigue en todas partes el patriótico movimiento que hace días estamos anunciando á nuestros lectores.

En los periódicos de Málaga leemos que es mas que probable que antes de dejar á Málaga los artistas que vienen actuando en el teatro de Cervantes, se celebre una función extraordinaria, cuyos productos se destinarán á los heridos de nuestro ejército en campaña.

La gestión de este meritorio proyecto se debe al gobernador Sr. Torres, que, como se vé, ha demostrado en las actuales circunstancias dotes de humanidad y patriotismo poco comunes.

En Madrid no hay por qué decir que el entusiasmo continúa, cada vez mas, pues según vemos en el «Imparcial» además de haber entregado aquel vecindario las camas que hacian falta para los heridos, y que el otro dia pedía este periódico, siguen mandando á su redacción gran número de hilas, vendajes etc. y la suscripción en metálico ascendía el último martes á 79.334 rs.

Los nervios.—Si doña Brígida se encuentra ética,—dice Gerónimo con decisión;—no es cosa rigida—(en lengua médica),—dolor reumático, los nervios son.

Si don Hipólito—está muy pálido,—por un gran cólico—con gran pasión,—no teman, ¡espanta!—dice el diabólico—con voz simpática,—los nervios son.

Se encuentra Cándido—con rostro escuálido,—parece rígido—del corazón;—y dice el médico,—no seas misero,—no es que estais ético,—los nervios son.

Si veis á Plácida—tomando ácidos,—y dando á Cándido—gran compasión,—os dirá lánguida,—fria cual la pida;—¡ay! ¡ay! que pánico,—los nervios son.

Esto es muy horrible—me deja escuálido, y os digo rápido—con decisión;—no hay ya mas éticos—rumas, ni cólicos, dicen los médicos,—los nervios son.

En la platería del Sr. Glac neztitula La Granadina, se acaba de recibir un magnífico surtido de devocionarios plata y marfil, y rosarios nacar á precios sumamente arreglados.

Ganga.—La mina El Poderoso, situada en la cañala del Jat co., término de Vera, linda con los Desamparados, San Bernardo, Fortuna y Daoiz y Velarde. Esta empresa es de las que están llamadas á un lisonjero porvenir por la situación que tiene, y de aquí la razon de que las acciones de esta empresa que hay disponibles estén solicitadas á porfia con fuertes primas. Es una buena ocasion para los que deseen colocar su dinero con un seguro porvenir, y nosotros nos ofrecemos gustosos á informar á las personas que deseen interesarse en negocio tan lucrativo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS de don Ramon Garcia Camacho calle de Alava núm. 11, Almería

Se anuncia la venta de acciones de propiedad en el grupo Minero, compuesto de tres registros nombrados Primavera, Deliciosa y Olvido, sito en la boca de Alhelda, sierra del Cabo de Gata, término de Nijar, cuyo grupo Minero consta de 17 pertenencias y se halla dividido en cien acciones y linda con Sebastopol, El Recuerdo, Catlan, Carrera, Manolito, 15 de Mayo y otras conocidas la mayor parte por su importancia y riqueza.

Tambien se ponen á la venta acciones de propiedad en las Minas La Vida, El Pan, Me gusta, Memorias ó ensayo, Republicana, Eucontré, El Picador, y La Pastora sitas todas en el cerro de la Puerca, hoy de las vivoras y sus inmediaciones, término de Huercal de Almería.

La persona que desee mas pormenores, puede acercarse por esta Agencia, donde se le facilitarán cuantas noticias exija.

Tambien se anuncia la venta del indicado registro La Vida; tiene mas de 100 metros de labores y criadero de mineral plomizo descubiertos, constando de doce pertenencias mineras.

Almería 12 de Marzo de 1874.—Ramon Garcia.

Santo del dia. Sábado 14.—Sta. Matilde, reina. Sale el sol á las 6 1/4 de la mañana. Pónese á las 6 1/4 tarde. Sale la luna á las 4 17 n.

Registro civil. Inscripciones del dia 13 de Marzo. Casados. 1. Nacidos.—Varones. 3. Id.—Hembras. 3. Fallecidos.—Hombres. 2. Id.—Mujeres. 1. Id.—Parvulos. 3.

Recaudado en el dia 10. Centro de Granada. 215 74. Id. del Puerto. 591 82. Id. de la Vega. 42 48. Total. 854 04. Almería 13 de Marzo de 1874.—Barroeta.

BUQUES ENTRADOS. Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer. Do Oran, land Angel de la Guardia, patron Juan Perez, con carbon. Do Garnech, id. Adolfo, patron Francisco Lineros, en lastre. Do Tarragona, id. San Antonio, patron José Bogaré, con efectos.

Buques despachados. Para Malaga, vapor Betis, capitán Blas Martín, con efectos. Para Cartagena, vapor Aviles, capitán José Bandojo, con id.

PRECIOS DEL MERCADO. Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 26 id.—Arroz moreno á 7 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzas á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 5 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Acito á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. terciada á 16 id.—Id. morena á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE PLOMO. De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albaya de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

PRECIOS DE MERCADO. Harina de primera de 18 á 20 reales, arroba.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 4 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 51 caja.

CUADRO CRONOLÓGICO de los Reyes y dominadores de España desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, arreglado por D. L. M. de Ocaña. Se halla de venta al precio de cuatro reales en la relacion de este periódico y en casa del autor calle de Sócrates núm. 8.

AVISO. En el almacén de Miguel Blázquez Dominguez calle de Granada núm. 47, se espnde vino á 10 cuartos jarro, y 19 rs. arroba.

CAFÉ DE LOS AMIGOS. Administracion vieja. Gran funcion para hoy de Zarzuela y verso.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

000 21 5 09 2

050 9 365

000 dis- visitando y las ca- s jefes y no habrá la carta, os para G. Ro- ca.) 35. ntánder s hechas durante una de la parly en Martín; impo ha- ñaje en según s oficia- ento de rzas de unanca 1 perse- e satis- millo- nes de de la s con- te. La carros le «El cuenta l qua ivo de jército pare- 3 ani- ndujo don- ñoras natu- sobre el ob- sistió á cor- e pa- por la e Dos el Vi- s del 1) ha arti- yento l los- ocu- trae- e los de obli- duc- efec- ra á aban- os y b se acto, jneh n la r, 3 elon onto s. sor- s en e du